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1. СМИ О ТАЙМЫРЕ 
 

Зафиксирован рост числа пожаров в жилом секторе Таймыра 
21 декабря в Центре управления кризисных ситуаций ГУ МЧС России по Красноярскому 

краю состоялось селекторное совещание с главами муниципальных образований региона, 
сообщили в пресс-службе ведомства. 

На заседании рассматривались основные вопросы по готовности органов управления, 
сил и средств к реагированию на возможные чрезвычайные ситуации в период новогодних 
праздников, а также вопросы стабилизации обстановки с пожарами в сельских населенных 
пунктах. 

Начальник ГУ МЧС по краю Ильдар Джураев в своем выступлении отметил низкую 
эффективность в принятии органами местного самоуправления мер по обеспечению 
пожарной безопасности объектов и населенных пунктов, расположенных на 
подведомственных территориях, а также недостаточность агитационно-разъяснительной 
работы среди населения.  

В ряде районов Красноярья отмечается значительный рост количества пожаров в жилом 
секторе. Более чем на 20% увеличилось число пожаров в Балахтинском, Богучанском, 
Бирилюсском, Тасеевском, Мотыгинском, Рыбинском, Пировском районах. Возросло число 
пожаров в Эвенкийском – 45 (38) и Таймырском – 63 (59) муниципальных районах.  

С 15 декабря по 7 января на территории региона проводится надзорно-
профилактическая операция "Фейерверк без жертв". Специалисты проверяют наличие 
сертификатов соответствия на продаваемые пиротехнические изделия и соблюдение 
требований пожарной безопасности при реализации фейерверков. 

"Таймырский Телеграф" 
 

2. СМИ О ГОРОДЕ ДУДИНКЕ 
 

Бюджет Дудинки будущего года утверждён 
Бюджет Дудинки на 2013 год принят Дудинским городским Советом 20 декабря во 

втором, окончательном чтении, состоявшемся в рамках завершающего десятую сессию 
заседания. Основной финансовый документ принят с учётом поправок, внесённых  
Администрацией города, рекомендаций публичных слушаний и выводов экспертов 
контрольно-счётной палаты. Общий объем доходов городского бюджета определяется в 
сумме 512 миллионов 425 тысяч 774 рубля при расходных обязательствах в сумме 522 
миллиона 348 тысяч 936 рублей. Дефицит составит 9 миллионов 924 тысячи 162 рубля. 
Объем межбюджетных трансфертов, получаемых из других бюджетов, утверждён в сумме 
313 миллионов 938 тысяч 983 рубля. 

АСДГ 
 
Снег с дудинских улиц вывозится вовремя 

В рамках контрактов на содержание улично-дорожной сети, заключенных 
Администрацией Дудинки с подрядными организациями продолжается уборка и вывоз снега с 
улиц и дорог города. Контроль за выполнением муниципальных контрактов осуществляется 
специалистами комитета ЖКХ Администрации Дудинки. 

Так, 21 декабря для очистки проезжей части улицы Островского предприятием ООО ПО 
«Эколог» выведено шесть единиц снегоуборочной техники, в том числе грейдер, 
большегрузные автомобили. Три единицы техники, принадлежащие ООО «Элком», убирают 
снег в районе улиц Строителей и Дудинской.   

В зимние месяцы 2012 года с улиц и дорог Дудинки вывезено около 113 257 кубометров 
снега и израсходовано 1525 кубометров песка для обработки улично-дорожной сети города 
противогололедными материалами. Всего же на содержание улично-дорожной сети в 2012 
году в городском бюджете предусмотрен 31 миллион 47 тысяч рублей. 

"Таймырский Телеграф" 
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Воспитанники ДШИ побывали в сказке 
В преддверии новогодних празднеств в концертном зале муниципального 

образовательного учреждения дополнительного образования «Детская школа искусств им. 
Б.Н. Молчанова» состоялось необычное мероприятие. 

Участниками интерактивного представления, названного «Как-то раз под Новый год», 
стали учащиеся младших классов ДШИ. Вместе с главными героями маленькие зрители в 
поисках волшебной ягоды Снежиники побывали в сказочном лесу, где встретили героев 
разных сказок. Ребята искренне переживали за Белоснежку и Красную шапочку, дружно 
противостояли Бабе Яге и Водяному, щедро аплодировали артистам и получили массу 
положительных эмоций. 

"Таймырский Телеграф" 
 

3. СМИ О ЕМО «ГОРОД НОРИЛЬСК» 
 

Разработан алгоритм действий при закрытии автодороги Норильск–Кайеркан в случае 
непогоды. 

Основной повесткой заседания штаба «Шторм» стало обсуждение вариантов 
ограничения выезда легкового транспорта на трассу при штормовом предупреждении. По 
словам Виктора Калинина, заместителя главы администрации по городскому хозяйству, 
именно легковые автомобили, не приспособленные к движению в сложных климатических 
условиях, прошлой зимой неоднократно становились причиной заторов. Попавшие в аварию 
авто приходилось убирать с дороги силами МЧС и рабочих групп штаба «Шторм», и на это 
время движение между Норильском и Кайерканом было полностью парализовано. 

В будущем на автодороге Норильск–Кайеркан установят системы видеонаблюдения, а в 
местах выезда с промплощадки Надеждинского металлургического завода — 
дополнительные светофоры с видеорегистраторами, что позволит не только контролировать 
видимость и дорожную обстановку, но и привлекать к ответственности автовладельцев, 
выезжающих на личном автотранспорте с предприятий при закрытой автодороге. Сейчас 
завершается стадия проектирования, и в январе объявят конкурс на установку фиксирующих 
и запрещающих приборов — это будет сделано до весны 2013 года. 

Пока же для борьбы с нерадивыми водителями по поручению главы города была 
разработана схема информирования руководителей предприятий и организаций, 
расположенных на площадке НМЗ о тех владельцах автомобилей, которые вопреки запретам 
оказываются на дороге в непогоду. Теперь каждый руководитель обязан проводить 
разъяснительную работу со своими сотрудниками. 

Кроме того, на примыкающих дорогах установят временные знаки, запрещающие выезд 
на основную трассу. Они будут действовать в период закрытия проезда для легкового 
автотранспорта. 

В МЧС создано специальное оперативное звено, чья задача — работа на дороге во 
время объявления штормового предупреждения и действия штаба «Шторм». Это 
подразделение должно заниматься эвакуацией застрявших машин и организацией движения 
колонн. 

Администрации автовокзала поручено четко и ясно информировать пассажиров о 
времени формирования и отправки колонн. В Кайеркане и Талнахе на автовокзалах будут 
дежурить представители районных администраций. 

Глава города Олег Курилов дал поручение организовывать колонны как с заездом на 
«Надежду», так и без. Таким образом, люди, стремящиеся попасть в Кайеркан, не будут 
часами ждать окончания смены на «Надежде», чтобы попасть домой, да и пассажиров в 
автобусах будет меньше. А руководству НМЗ поручено обеспечить должные условия для 
людей, ожидающих отправки автобусов на заводе: организовать им сидячие места и 
обеспечить питьевой водой. Руководство НМЗ пообещало, что все необходимые меры будут 
приняты. 

«Заполярная правда» 
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4. СМИ О ПРЕДПРИЯТИЯХ НПР 
 

Свыше 1 млн. человек доверили НПФ "Норильский никель" накопительную часть 
пенсии 

Негосударственному пенсионному фонду "Норильский никель" исполнилось 19 лет. В 
1993 году он первым из негосударственных пенсионных фондов получил лицензию на 
осуществление деятельности по пенсионному обеспечению и пенсионному страхованию 
граждан, пишет в пятницу газета "Заполярный вестник". 

В настоящее время НПФ является одним из лидеров пенсионного рынка страны, входит 
в пятерку лучших негосударственных пенсионных фондов России. 

Объем собственного имущества НПФ превышает 51 млрд. руб.: свыше 37 млрд. руб. 
пенсионных накоплений и более 13 млрд. руб. пенсионных резервов. 

Накопительную часть пенсии фонду доверили свыше 1 млн. человек. Более 100 тыс. 
россиян формируют в НПФ дополнительную пенсию. Почти 17 тыс. человек уже получают 
дополнительную негосударственную пенсию в фонде.  

НПФ "Норильский никель" обслуживает корпоративные пенсионный программы более 60 
предприятий. Национальное рейтинговое агентство присвоило фонду рейтинг АА – очень 
высокий уровень надежности. 

По данным ФСФР, за III квартал года НПФ "Норильский никель" – лидер среди 
негосударственных пенсионных фондов по выплатам пенсионных накоплений гражданам. По 
итогам уходящего года фонд стал лауреатом премии "Финансово-экономический олимп" за 
развитие корпоративных пенсионных программ. 

"Таймырский Телеграф" 
 

Александр Усс: С руководством «Норильского никеля» у нас всегда складывались 
хорошие, рабочие отношения 

 17 декабря Совет директоров ОАО «ГМК «Норильский никель» утвердил на посту 
генерального директора компании Владимира Потанина.  

 Сегодня на пресс-конференции председатель Законодательного Собрания 
Красноярского края, отвечая на вопрос журналистов - «Чего вы ждете от смены руководства 
«Норильского никеля»?», заявил: «Во-первых, некого политического мира. Потому что в 
конфликты, которые проходили в последние годы, втягивались и журналисты, и политики, 
включая меня лично. Этого бы не хотелось. Во-вторых, и это даже более важно, по-прежнему 
стабильных налоговых платежей в бюджет и ответственного отношения к социальной сфере 
г. Норильска. Вот этих вещей я жду от произошедших кадровых изменений».  

 Говоря о взаимоотношениях с Потаниным и Стржалковским, Александр Усс отметил, что 
взаимоотношения с руководителями «Норильского никеля» у Законодательного Собрания и у 
него лично всегда складывались хорошие, рабочие, взаимоприемлемые.  

 «У нас в Законодательном Собрании были и Хагажеев, и Прохоров, и Потанин, которые 
рассказывали о перспективах развития Норильского промышленного района. Владимир 
Стржалковский также в свой первый приезд в Красноярск в качестве генерального директора 
встречался с депутатами Заксобрания». 

НИА 
 

5. СМИ О КРАСНОЯРСКОМ КРАЕ И СФО 
 

Башев: Плата за место в детских садах края резко не вырастет 
Резкого повышение платы за пребывание в детском саду в 2013 году не будет. Об этом 

сообщил министр образования и науки края Вячеслав Башев на заседании сессии ЗС края.  
Как пояснил Вячеслав Башев, действующая редакция Федерального закона «Об 

образовании» ограничивает размер родительской платы за содержание ребенка в детских 
садах на уровне не выше 20% от расходов стоимости содержания. Если в семье трое детей и 
более, то родители оплачивают только 10% от стоимости содержания ребенка. 
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Новая редакция закона «Об образовании» предлагает учредителям — 
муниципальным органам власти — определить стоимость услуг по содержанию детей в 
дошкольном образовательном учреждении, при этом речи об ограничении части 
родительской платы нет. Муниципалитету как учредителю предоставляется также право на 
снижение родительской платы или ее отмену в определенных случаях. 

Несмотря на это, по словам министра, бюджеты муниципалитетов на следующий год уже 
сверстаны по «старому» закону, поэтому резкого скачка стоимости не должно быть. 

Деловой квартал  
 

Промышленное производство в Красноярском крае увеличилось на 3,9%. Наибольшие 
темпы роста зафиксированы в добывающих отраслях промышленности.  

Объем промышленного производства в январе-ноябре 2012 года увеличился по 
сравнению с аналогичным периодом прошлого года на 3,9%, сообщает Красноярскстат. 

Такие темпы зафиксированы, во многом благодаря росту объемов производства в 
добывающих отраслях промышленности. Добыча полезных ископаемых в крае увеличилась 
на 16,3%. В обрабатывающем секторе красноярской экономики рост объемов производства 
составил 2,7%. Между тем производство и распределение электроэнергии, газа и воды 
снизилось на 2,8%. 

АиФ Красноярск  
 
Дефицит кадров в медицинской отрасли Красноярского края составляет 17% 

Дефицит кадров в медицинской отрасли Красноярского края на сегодняшний день 
составляет 17%. Об этом в ходе пресс-конференции по итогам года заявил министр 
здравоохранения Вадим Янин. 

Как отметил глава ведомства, для обеспечения оказания населению медицинской 
помощи в должном объеме необходимо закрытие 70-75% процентов существующих ставок, 
однако наш регион не дотягивает даже до этих показателей. 

Одной из причин дефицита кадров чиновник считает нежелание выпускников медвузов 
работать по профессии. "У нас 20% кадров - люди пенсионного и предпенсионного возраста, 
а молодежь пока не рвется работать в медицине. Вот парадокс - конкурс в медакадемию один 
из самых высоких в крае, а заниматься профессией после окончания вуза выпускники не 
хотят. Мы ежегодно выпускаем 600 специалистов и только 150 из них устраиваются на работу 
по специальности. Особенно остро проблема стоит в районах края. У нас, конечно же, есть 
квота для абитуриентов из глубинки, но, к сожалению, ни для кого не секрет, что она чаще 
всего достается "блатным" мальчикам и девочкам, которые остаются потом в краевом 
центре", - говорит Янин. 

Сибновости 
 

6. СМИ О РОССИИ 
 

Энергопотребление в России бьет рекорды 
Потребление электрической мощности в энергосистеме Москвы и Московской области и 

в Единой энергосистеме России достигло своего максимального уровня за всю историю их 
существования. 

По сообщению ОАО "Системный оператор ЕЭС", 20 декабря в 10:00 по московскому 
времени при температуре наружного воздуха минус 22 градуса в Единой энергетической 
системе России зафиксирован максимальный уровень потребления электрической мощности, 
который составил 156,402 тысячи мегаватт. Новое значение исторического максимума на 66 
мегаватт превысило этот показатель, зафиксированный 19 декабря. 

Также нового значения исторического максимума достигло потребление и в Московской 
энергосистеме. В частности, 19 декабря в 18:00 по московскому времени при среднесуточной 
температуре воздуха минус 17,1 градуса потребление мощности в Московской энергосистеме 
достигло значения 17,694 тысячи мегаватт, что на 102 мегаватт превысило предыдущий 
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максимальный уровень, зафиксированный накануне 18 декабря в 18:00 по Москве при 
среднесуточной температуре воздуха минус 17,2 градуса. 

По расчетам Системного оператора, максимум потребления мощности в ЕЭС в декабре 
2012 года при установлении наиболее холодной температуры воздуха во всех регионах был 
спрогнозирован на уровне 156,276 тысячи мегаватт, в Московской энергосистеме – на уровне 
18,500 тысячи мегаватт при среднесуточной температуре минус 28 градусов. 

Основной причиной роста потребления мощности стало влияние низкой температуры 
наружного воздуха, установившейся одновременно в большинстве регионов России. 
Отклонение среднесуточной температуры от температурной нормы в среднем по ЕЭС России 
составило минус 9,6 градуса. Средняя температура воздуха в Москве и Московской области в 
середине декабря ниже средней многолетней температуры более чем на десять градусов, 
сообщает "Интерфакс". 

«Дни. ру» 
 

ВВП поскользнулся на пороге нового года. Вместо роста – стагнация производства 
Российская экономика вступает в новый, 2013 год в состоянии худшем, чем было год 

назад – на пороге 2012-го. Согласно последней оценке Минэкономразвития (МЭР), по итогам 
года ВВП РФ вырастет на 3,5%, между тем в 2011 году ВВП вырос на 4,3%. Точно так же 
ухудшается ситуация с инфляцией (рост цен ускоряется) и с промпроизводством. В 
промышленности независимые экономисты констатируют стагнацию. Вызывают тревогу и 
инвестиции в основной капитал, которые до сих пор не достигли предкризисного уровня.  

Как сообщил в минувшую пятницу глава МЭР Андрей Белоусов, российский ВВП за 
январь–ноябрь 2012 года по сравнению с аналогичным периодом прошлого года вырос на 
3,5%. Этот же показатель ведомство рассчитывает получить по итогам всего года. 
Показатель, заметим, довольно скромный – даже на фоне прошлогодних, тоже не лучших 
статданных.  

Так, по итогам 2011 года Россия показала рост ВВП на 4,3%, причем те же цифры были 
получены и в 2010 году. Тогда эти данные воспринимались как свидетельство стагнации 
российской экономики. А теперь можно говорить уже о торможении экономики, замедлении 
темпов роста, затухании экономических процессов.  

Также ведомство Белоусова обновило данные по инфляции. Как следует из Мониторинга 
социально-экономического развития РФ, который был обнародован на официальном сайте 
МЭР в пятницу, инфляция составила в 2012 году 6,5%. Такой показатель получили в 
ведомстве по состоянию на 17 декабря год к году.  

И снова можно говорить об общем ухудшении ситуации. Ведь по итогам 2011 года 
инфляция в РФ была 6,1%, что стало лучшим показателем за последние 20 лет. Власти 
говорили о победе над стремительным ростом цен. Однако закрепить эту победу дальнейшим 
замедлением инфляции правительству не удалось, рост цен начал ускоряться.  

Судя по опубликованной в конце недели сводке Росстата, тревожная ситуация 
сложилась в конце года и в промышленном производстве. За январь–ноябрь 2012 года 
промпроизводство выросло по сравнению с аналогичным периодом прошлого года на 2,7%. 
Для сравнения: в январе–ноябре 2011-го промпроизводство в РФ выросло на 5% год к году.  

При этом, что удивительно, на фоне столь ощутимого замедления в промпроизводстве 
инвестиции в основной капитал, согласно Росстату, демонстрируют неплохой рост. В январе–
ноябре 2012-го рост инвестиций составил 8,4% год к году, в январе–ноябре 2011-го речь шла 
о росте в 7% год к году. Иная картина складывается, если посмотреть на данные за один 
ноябрь. В ноябре 2012-го инвестиции в основной капитал выросли лишь на 1,2% к ноябрю 
2011-го. В то время как в ноябре 2011 года инвестиции увеличились почти на 13% по 
отношению к ноябрю 2010-го.  

В свою очередь, независимые экономисты озвучивают собственные данные, 
свидетельствующие о том, что Россия еще не преодолела кризисный провал. Центр 
макроэкономического анализа и краткосрочного прогнозирования (ЦМАКП) сообщил в конце 
минувшей недели, что в ноябре, во-первых, продолжается стагнация в промышленности, а 
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во-вторых, наблюдается восстановление инвестиций в основной капитал, правда, очень 
медленное.  

Анализируя динамику промпроизводства РФ, в ЦМАКПе сообщают, что в четвертом 
квартале этого года – в октябре и ноябре – явного спада промышленности удалось избежать 
благодаря, пожалуй, лишь нескольким отраслям, которые демонстрировали более или менее 
приемлемый рост, – это нефтепереработка, металлургия, производство пищевых продуктов и 
табака.  

Между тем большинство отраслей оказали как раз негативное влияние на общую 
ситуацию в промышленности. Так, в ЦМАКПе говорят о снижении выпуска продукции в 
лесопромышленном комплексе, машиностроительных отраслях, производстве значительной 
части непродовольственных потребительских товаров. Причем наиболее неблагоприятная 
ситуация сложилась в ноябре, судя по всему, в таких сферах, как добыча полезных 
ископаемых, химическое производство и производство стройматериалов.  

Для оценки инвестиционной активности аналитики ЦМАКПа разработали собственный 
индекс, базирующийся на натуральных замерах, который является, по их мнению, более 
точным, чем помесячная официальная статистика инвестиций.  

Этот индекс является «средневзвешенным значением индексов производства и импорта 
машин и оборудования для внутреннего рынка за вычетом экспорта, а также предложения и 
перевозок строительных материалов». Рассчитывая свой индекс, экономисты уделяют особое 
внимание сравнению текущей ситуации с докризисным уровнем – январем–сентябрем 2008 
года.  

В итоге по состоянию на ноябрь инвестиции в основной капитал в России до сих пор не 
достигли докризисного уровня. Сводный индекс инвестиционной активности отстает от этого 
уровня почти на 3%. «Из всех четырех частных индикаторов, входящих в сводный индекс, 
слабое превышение докризисного уровня имело место лишь по импорту машин и 
оборудования», – отмечают специалисты ЦМАКПа. Превышение составило 2,6%. При этом 
производство машин и оборудования для внутреннего рынка отстает от докризисного уровня 
почти на 4%; производство и чистый импорт стройматериалов – почти на 6%; 
железнодорожные перевозки строительных грузов – на 12%.  

Другими словами, не успев преодолеть последствия первой волны кризиса 2008 года, 
российская экономика снова начинает замедляться. 

«Независимая газета» 
 

Общественная палата: "Слово "клянусь" в воинской присяге – неуважение к 
верующим" 

Общественная палата (ОП) РФ обратилась в Минобороны и Госдуму с предложением о 
замене в воинской присяге слова "клянусь" на слово "обещаю". Члены ОП руководствовались 
тем фактом, что клятвы запрещены, в частности, христианскими догмами, кроме того, солдат 
не должен действовать вопреки своим внутренним убеждениям, сообщают "Известия". 

Член ОП, адвокат Анатолий Пчелинцев подчеркивает, что в царской армии 
православным верующим разрешалось заменять "клянусь" на "обещаю".  

Отмечается, что в парламенте предложение общественников восприняли без особого 
энтузиазма – в частности, председатель думского комитета по обороне, адмирал Владимир 
Комоедов заявил, что "клятва Родине все же крепче обещания", и вопрос требует серьезного 
рассмотрения.  

Согласно действующему уставу, военнослужащий клянется "свято соблюдать 
Конституцию РФ", следовать уставу и исполнять приказы командиров. Вторично солдаты 
клянутся "достойно выполнять воинский долг, мужественно защищать свободу, 
независимость и конституционный строй РФ". 

РБК 
 

Госдума может заставить кинотеатры платить налог за показ иностранных фильмов 
В Госдуму внесен законопроект, предусматривающий отмену налоговых льгот на показ 

зарубежных фильмов в российских кинотеатрах, передает РИА "Новости".  
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Законопроект, подготовленный зампредом Госдумы Сергеем Железняком, 
вносит изменения в статью 149 Налогового кодекса России, согласно которым услуги 
кинотеатра по демонстрации отечественных фильмов освобождаются от налога на 
добавленную стоимость (НДС), в то время как услуги по демонстрации зарубежных фильмов 
будут облагаться налогом.  

Согласно действующей редакции кодекса, от НДС освобождается реализация услуг, 
оказываемых учреждениями культуры и искусства. То есть НДС не уплачивается 
кинотеатрами, независимо от того, какой фильм демонстрируется.  

 По мнению автора законопроекта, отмена льготы позволит защитить интересы 
российского кинематографа.  

Ранее сообщалось, что этот законопроект также регламентирует, что российских 
фильмов должно быть не менее 20% от всего проката. Нарушение демонстратором фильма 
предусмотренных квот будет караться штрафом на юридических лиц от 100 тысяч до 400 
тысяч рублей за каждый факт нарушения законодательства.  

Напомним, идею ввести вмененный налог на иностранную продукцию в сфере 
киноиндустрии высказал Владимир Путин еще в феврале 2011 года 

«Newsru» 
 

«Левада-центр»: кем заменить Владимира Путина. Уход или ослабление позиций 
президента приведет к переделу сфер влияния, опасаются респонденты «Левада-центра»; 
они считают, что действующего главу страны можно заменить, но не знают кем 

Если Путин не сможет так же активно управлять страной, как раньше, в его окружении 
начнется передел сфер влияния, считает наибольшая группа респондентов — 44,3% (опрос, 
в котором были использованы вопросы «Ведомостей», проводился в декабре среди 1600 
человек в 45регионах). Впрочем, 41,3% убеждены, что существенных изменений не 
произойдет: команда Путина продолжит его курс. 

Подавляющее большинство (89,5%) не могут назвать человека, который мог бы сменить 
Путина на посту президента. Но 47,3% россиян уверены: если потребуется, замена найдется, 
лишь 27% опрошенных считают, что альтернативы действующему главе государства нет. 
Видеть Путина на посту президента после 2018 г. хотели бы менее четверти (23%) россиян. 

«Мы это заметили еще летом, — отмечает президент Центра политических 
исследований Игорь Бунин. — По данным наших фокус-групп, даже ядерный электорат 
президента начал задумываться о том, кто придет ему на смену». 

Популярность Путина снижается с августа 2008 г., напоминает директор «Левада-
центра» Лев Гудков. Начавшийся кризис поставил под сомнение всю риторику стабильности, 
хотя причины для недовольства в разных социальных средах разные. В городском классе оно 
появилось с осени 2010 г. Периферия — село и малые города — недовольны сокращением 
социальных расходов и инфляцией. Рейтинг президента снижается медленно, но устойчиво и 
необратимо. Отсюда — понимание того, что новый лидер должен рано или поздно появиться. 
Но пока его нет даже на горизонте. 

По данным опроса, среди тех, кого граждане готовы видеть в роли президента после или 
вместо Путина, чаще всего называли Дмитрия Медведева (14%), Сергея Шойгу (8%), 
Геннадия Зюганова (6%), Михаила Прохорова (5%) и Владимира Жириновского (4%). 
Представители внесистемной оппозиции Алексей Навальный, Гарри Каспаров, Михаил 
Касьянов и Борис Немцов получили менее процента. В августе Медведева в роли 
потенциального преемника Путина назвали 10%, а Зюганова — 12%. 

Невысок уровень поддержки как действующих политиков, так и лидеров внесистемной 
оппозиции, отмечает Гудков. Лидер, который появится, должен сочетать опыт участия во 
власти с явной демонстрацией оппозиционности. Возможно, это получилось бы у Алексея 
Кудрина — если бы он предпринял определенные шаги. 

Потенциальный кандидат должен быть приемлемым для Путина и получить поддержку 
значительной части элиты. Вариант «назначения» преемника, как это было с Медведевым, 
уже не пройдет, уверен Бунин. 

Vedomosti.ru  
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7. РАЗНОЕ 
 

Криминал затеял передел сфер влияния круче, чем в лихие 90-е 
В МВД фиксируют небывалый всплеск насилия со стороны криминалитета и граждан по 

отношению к полицейским. За девять месяцев этого года совершено 9,5 тыс. нападений на 
стражей порядка, свыше 50 сотрудников погибли при исполнении. Подобных цифр статистика 
не демонстрировала даже в 1990-е годы. Одной из причин ненависти к полицейским, по 
мнению экспертов, может быть то, что некоторые из них по-прежнему подрабатывают 
нелегальными методами. 

На прошлой неделе прошло незамеченным заявление начальника Главного управления 
собственной безопасности (ГУСБ) МВД Александра Макарова о всплеске насилия в адрес 
полицейских. «В этом году зарегистрировано свыше 16 тыс. преступлений, совершенных 
против сотрудников органов внутренних дел. Даже в лихие 90-е такого порядка цифр 
отечественная уголовная статистика просто не знала. За девять месяцев 2012 года 
произошло 9519 нападений, погибло свыше 50 сотрудников. Это сравнимо со штатной 
численностью отдела полиции, обслуживающего населенный пункт, в котором 
зарегистрировано приблизительно 50 тыс. жителей. По российским меркам — это один из 155 
средних городов», — рассказал генерал-майор полиции. 

По его словам, такой криминальной активности в мирное время не знает ни одно 
экономически развитое государство. Чаще стали обращаться в подразделения собственной 
безопасности за госзащитой и сами полицейские. По мнению г-на Макарова, это связано с 
активизацией криминала, который предпринял попытку передела сфер влияния, 
воспользовавшись процессами реформирования МВД. В предыдущий раз всплеск насилия в 
отношении стражей правопорядка без зафиксирован три года назад, когда экс-министр 
внутренних дел Рашид Нургалиев опрометчиво разрешил гражданам давать отпор 
милиционерам в случае нападения на них «преступника в форме». 

«Ежедневно в среднем совершается около 60 разных преступлений против полицейских, 
из которых 35 нападений, — рассказал РБК daily председатель Ассоциации профсоюзов 
полиции России Алексей Лобарев. — Больше всего гибнет наших сотрудников в Дагестане, 
где на полицейских ведут охоту и платят за смерть рядового полицейского 30 тыс. руб., 
офицера — 50 тыс. руб., за подрыв авто — от 100 тыс. руб.». 

Причину профсоюзный лидер видит в попытке реванша криминалитета. После того как в 
2008 году были расформированы управления по борьбе с организованной преступностью 
(УБОПы), преступные группировки держались скромно два года, а потом, увидев всю 
слабость защиты сотрудников, пошли в нападение. По его словам, необходимо возрождение 
УБОПов или схожего с ним спецподразделения, специализирующегося на борьбе с 
обновленной оргпреступностью. 

Не только криминал развязал войну против полицейских, но и в целом уровень 
агрессивности в обществе вырос. «Криминалитет и просто агрессивно настроенные граждане 
воспринимают полицейских как личных врагов. Плюс у нас в стране исторически сложилось, 
что органы правопорядка считаются элементом репрессивного давления на граждан», — 
рассуждает психиатр-криминалист, экс-руководитель Центра специальных исследований 
МВД Михаил Виноградов. По мнению психиатра, в том, что граждане стали 
противопоставлять себя милиции-полиции, виноваты в основном СМИ, постоянно 
вытаскивающие весь негатив о сотрудниках, совершенно игнорируя позитив. 

Бывший следователь Андрей Скоробогатов не исключает, что причиной подобных 
проявлений в адрес полицейских может быть то, что некоторые из них по-прежнему сами 
используют нелегальные методы в работе: «В маленьких регионах люди до сих пор живут, как 
в 90-е, а милиционер тогда только и думал, как выбить денег из граждан. Сегодня зарплаты 
им повысили, но некоторые сотрудники уже не могут отказаться от привычной подработки и в 
ходе прессования населения наталкиваются на противодействие». 

РБК daily 
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8. Курс валют 
 

По данным ЦБ РФ курс валют с 22.12.2012 г. 

Валюта Курс (руб.) Изменения (руб.) 

USD 30, 7194 ▼ 0, 04 

EUR 40, 5619 ▼ 0, 09 

 
9. Прогноз погоды 

 
По данным Gismeteo.ru погода в г. Дудинке 

 

 


